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年齢

平成 27 年 第３回議会報告会 アンケート集計結果 

 

アンケートは参加人数 134 人中 127 人の方に提出していただきました。集計結

果は以下のとおりです。 

 

問１．あなたの性別・年齢は。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男性 75.6%

女性 16.5%

無回答

7.9%

性別

35.4%

29.1%

8.7%
4.7% 4.7% 3.9% 3.9% 3.9% 2.4% 1.6% 1.6% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%
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問２．あなたのお住まいの地域は

中野方

48.8%
明智

51.2%

開催会場
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その他の自由記述。 

ホームページ 

明智まちづくりフォーラム 

後援会 

市主催会議 

自治会議 

地域協議会 

父から 

町から 

町内会議 

中野方地域協議会の情報 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

31.5%

25.2% 23.6% 22.0%

14.2%

8.7%

0.0%
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25.0%

30.0%

35.0%

議員から 広報えな 告知放送 チラシ その他 議会だより

問３．議会報告会の開催を何で知りましたか。

参加しやすかった

81.1%

参加しにくかった

9.4%

無回答 9.4%

問４．開催日時の設定(平日7時～）はどうですか。
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参加しやすい時間帯は？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会場を増やすとしたら何カ所くらい、会場はどこがいいか。 

 

 

平日午後７時３０分から 

休日７時から 

月曜日から木曜日のあいだ 

土日などの休日 

全ての地域で開催  

２ヵ所くらい 

３ヵ所 （恵那北部・市街地・恵那南部） 

４ヵ所（旧恵那東部・西部、恵南２ヵ所。各町村でやるとよいかも） 

４ヵ所から６ヵ所。 

５ヵ所 

岩村・長島 

岩村が中心になるので、岩村がよい 

恵南２ヵ所  

回数を増やすべき 

中央会場 文化センター又は市内中心部 

中心部も必要 

これで良い

66.9%

もっと会場を増やす

べき 26.0%

無回答 7.1%

問５．開催場所はいかがですか

（今回は恵那会場･恵南会場の２箇所で開催）
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もっと工夫をすべき理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

どちらとも言えない理由 

議会の掘り下げた報告がほしかった。 

資料を読み上げるだけで具体的な内容がない。取り組みの内容。 

テーマを決めて、説明されたのはよかった。 

評論してどうするの。総務文教委員会、産業環境委員会。 

報告のことはよく分かったが、行政側の報告の様にも思えた。議会としての働

き、存在する意味を中心に話す。各委員会で議論されたポイント、内容を説明す

る。視察がどう活かされているかなど。 

質問等に対し、適切な回答とは言えない。 

表面的で行政の説明と同じ。 

だいたいわかった

52.8%

よくわかっ

た 13.4%

あまりわからな

かった 11.8%

無回答

11.0%

もっと工夫すべき

11.0% わからなかった

0.0%

問６．議会報告会の内容はいかがでしたか。

おおむね評

価する

50.4%評価する

27.6%

無回答

9.4%

どちらとも

いえない

7.9%

評価しない

4.7%

問７．議会報告会を評価しますか
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その他 

意見書・決議書について。 

学校統合、大正村について。 

地域懇談会と異なった形になれば、テーマは何でも良し。 

将来の恵那市について。 

人口対策。 

請願・陳情はどんなものがあるのか、どこの地区から。 

 
 

 

思う 60.6%

どちらとも

言えない

27.6%

無回答 7.1%

思わない

4.7% その他 0.0%

問９．今後も議会報告会に参加したいと思い

ますか

47.2%

22.8% 21.3%

11.0%

3.9% 2.4%

0.0%
5.0%

10.0%
15.0%
20.0%
25.0%
30.0%
35.0%
40.0%
45.0%
50.0%

問８．今後開催に向け、どのような内容に興味を持

たれていますか。
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市議会について 

問 10．議会報告会にご意見、取り上げて欲しいテーマ等がありましたらお聞かせ

下さい 

明智町では大正村のことで報告があったように、開催地に関係するテーマだと人

も集まりやすい。 

恵那市の将来のビジョン（方向性）を話してほしい。人口減少問題。学校の再編

について。まちづくりについて。農地の荒地・河川の草をどうするか方向を。 

各委員会で協議した主な内容の報告。 

環境を重視する上で、電気自動車の普及と充電施設の設置（コンビニ等にある充

電施設）を要望します。①市役所内の駐車場に設置する（要望）。②振興事務所

（明智・上矢作・山岡等）に設置する。③道の駅への設置を促進する。④電気自

動車購入に対する市からの助成制度の確立。 

議員提案で可決した内容を発表してほしい。 

議員定数の改正について。 

次回の市議会において定員はどうなるか。議員定数の減１５名。 

議会改革の取り組みについて（内容を絞って）。 

議会の在り方、今後の方針を聞かせてほしい。 

議会の在り方は必要ない。他のことを報告した方がよい。 

今日のような質問のやり取りだと気持ちが沈みます。未だに旧恵那、恵南という

隔たりがあることに驚きましたが、もっと多くの人が参加するといいと思いまし

た。勉強になりました。 

広報、議会だよりを見ていれば同じ事かと思う。議会主催でどんな問題に取り組

んだのか。 

市政、議会と自治会の関係性。 

質問にありましたように、学校統合した後の対策を検討すべきではないか。 

市道の改良状況。施工の順序について。 

市における今の課題について。 

住民、市民の声を議会へ。 

テーマを決めると言うより、市民の声を聞く機会としていただきたいです。 

単なる報告ではなく、議員としての考えを述べてもらいたい。 

１人の人の意見が長すぎる。 
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毎回読んでいる

51.2%
たまに読んでいる

40.2%

あまり読まない

4.7%

無回答

3.9% その他 0.0%

問11．議会だよりについてお聞かせください。

あまり見ない

46.5%

ときどき見る

39.4%

よく見る 6.3%

無回答 5.5%
その他 2.4%

問12．本会議の録画中継、一般質問の録画中継を

CATVで行っていますがご覧になられますか。
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問 13 その他恵那市議会に対してご意見、ご希望がありましたらお聞かせ下さい 

意見、質問等に具体的な回答がなく残念。「議会だより」での回答を待っていま

す。 

各委員会で担当の意見が出そうな課題について、事前に検討協議されておかれて

はどうでしょうか。 

笠周地域の発展ができるように。 

議員個人の広報紙的な質問が目立つ。地方議員の役割は何かをよく見つめてもら

いたい。行政のチェックをより厳しくすべき。 

議員定数を減らして、若い方が恵那市のために議員になってもらえるよう報酬あ

げるべきと思う。 

議員による条例案も必要であれば提案すべき。 

議員 1 人 1 人の発信力を増強してほしい。 

これからも市民のためにがんばってくださいね。 

今後こんな恵那市にしたいということがあまり見えなかった。 

事前に意見等を聞いておかないと答えられないが、今後も続けるならそんなこと

も検討する必要あり。 

質疑応答の時間を取るならもう少し準備を整え質問に対してしっかり対応すべ

き。 

質問に対して回答がなってないときがあります。 

質問の制限をすべき。偏った考え方の質問が多すぎる。 

市民のため議会活動を進める。 

新中学校は明智町へ。小中高で明知鉄道から 1 番近いから。新設の学校は反対で

す。 

先進地視察をどのように市政に反映するかが大切。「地域からの声を尊重」する

とはどういうことかを具体的な行動で示していただきたい。 

それぞれの課題についてもっと具体的に、そして方向付けするような具体的な報

告をしてほしい。 

定数を１３～１５人とする。若い人が市議に出られるようにしてほしい。 

ともかく恵那市民の代表である市議会議員の皆さんです。市民（特に過疎地）の

意見を丁寧に聞いて声を上げてほしいです。 

報告会資料（P2）市議会と市長の二元代表制について 

市民は市議会と市長に対し請願・陳情・意見・要望とありますが、市長から市議

会への提案はあるが、逆はない。市民の声はあるため、拾い上げることを考えて

ほしい。 

報告の次のステップとして、懇談会にしてみては。開かれた議会として参加しや

すいように回数を増やすなど。報告会は改革の 1 つであると思うので、会の中で
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意見を出してもらうような（改革についての）型になればと思いました。恵那市

の立法府として期待しています。 

一方的に質問や意見を長々とされる方については厳しく対応してもよいと思いま

す。要望を言う場になってしまっているのが少し寂しく思います。 

ミニ議会報告会の開催を希望 

もっと議員が地域の声を聞く努力をしてほしい。 

来年は選挙の年、定数２０人に対し議論、協議されたのか。 

 


